

les néoplasmes du col sous le nom générique de cancer utérin (Thèses de Lyon, 1891).

Nous faisons suivre l'analyse du travail de M. Bisch de la description d'un nouveau procédé opératoire appliqué au cancer de l'utérus par M. Purull.

L'auteur décrit une méthode de décortication qu'il a employée dans un cas avec succès. Le col est saisi et abaissé et une sonde introduite dans la vessie. Une incision circulaire est faite sur la muqueuse cervicale à un demi-pouce du tissu morbide. On relève le lambeau et on taille, à coups de ciseaux, sur le tissu musculaire, au dessous du revêtement péritonéal. Les artères utérines sont pincées d'abord et liées ensuite; on tire sur le col de manière à avoir toujours sous l'œil la partie sur laquelle doivent agir les ciseaux, et on continue ainsi jusqu'à ce qu'il ne reste plus qu'un pouce carré environ du tissu utérin? Si la cavité de Douglas se trouve ouverte, il saisit la base des ligaments larges dans de longues pinces et divise le reste du tissu.

Il pense que tous les cancers peuvent être opérés de la sorte, pourvu qu'ils le soient à une période assez précoce pour laisser un espoir de guérison, et cet espoir est justifié tant que la dégénérescence n'a pas dépassé les limites des tissus utérins. Quant aux chances de récurrence, elles sont les mêmes qu'avec une moindre opération.—*Journal de médecine de Paris.*

PÆDIATRIE.

Irritation cérébrale.—Clinique de M. le Dr. Jules SIMON à l'hôpital des Enfants-Malades.—M. Jules Simon insiste souvent, dans ses leçons, sur cet état mental particulier qu'il a désigné sous le nom d'irritation cérébrale et qui est assez fréquent chez les enfants. Il consiste dans un état de suractivité de l'intelligence tel, que, bien que les fonctions intellectuelles restent intactes, le petit malade est incapable de les utiliser, et cela sans qu'il y ait de lésion organique. Un enfant entré dans le service en est un exemple. Il est calme par moments, et alors son apparence est à peu près normale; mais, sous l'influence la plus légère, il entre dans une colère violente. Il paraît intelligent, mais cependant n'a pas de mémoire, et, quoique âgé de cinq ans, parle assez difficilement. Il n'a pas d'affection pour ceux qui l'entourent, et au bout d'un séjour d'une huitaine à l'hôpital, a presque complètement oublié sa mère qu'il ne reconnaissait pas.

Les enfants ainsi atteints sont généralement tristes, un peu mélancoliques, ont une mobilité d'esprit telle qu'ils ne peuvent